

Hospital de San Carlos registra alza de consultas por virus respiratorios

SALUD. El director (s) del establecimiento hizo un llamado al uso adecuado de la red asistencial.

Felipe Placencia
 cronica@cronica.chillan.cl

El Hospital de San Carlos de la red del Servicio de Salud Ñuble experimenta ha experimentado por estos días un alza de consultas respiratorias en urgencias, lo que generó reclamos de usuarios por la demora de atención.

Un video en un medio local cientos de compartido y comentarios da cuenta de ello. "En mi humilde opinión San Carlos hace rato que está necesitando un hospital más grande", posteo Tamara Cisterna.

"Esto ocurre en todos los hospitales de nuestro país, porque son atendidos según el estado de gravedad de una persona", añadió Gastón Mancilla.

"Cabe recordar que, para las afecciones menos graves, existen en San Carlos otras dos Urgencias, una en el Cesfam José Durán Trujillo y la otra en el Cesfam Baldecchi. El Hospital es sólo para las urgencias más graves y vitales", acotó Fernando Garrido.

AUMENTO DE CIRCULACIÓN VIRAL

El alza de usuarios fue confirmada por el Hospital de San Carlos. "A raíz del aumento en la circulación viral de enfermedades respiratorias propias del invierno, nuestra Unidad de Emergencia ha registrado un



QUE CORVALÁN HIZO UN LLAMADO "A HACER UN USO ADECUADO DE LA RED ASISTENCIAL."

aumento en las consultas, especialmente por patologías como neumonía, bronconeumonía, bronquiolitis y laringitis aguda. Esta situación afecta principalmente a la población pediátrica y a las personas mayores", explicó el director (s) del Hospital de San Carlos Dr. Benicio Arzola Medina, Fernando Corvalán del Río, a Crónica Chillán.

El facultativo enfatizó que "nuestros equipos de salud se encuentran trabajando con el máximo compromiso y profesionalismo para brindar una atención segura y oportuna, priorizando siempre a los pa-

cientes con mayor gravedad y en riesgo vital, conforme al sistema nacional de categorización, que prioriza la atención según la urgencia clínica y no por orden de llegada".

Es por ello que Corvalán hizo un llamado "a hacer un uso adecuado de la red asistencial, acudiendo en primer lugar a los centros de atención primaria de salud (CESFAM o SAPU) y reservando la atención de urgencia hospitalaria para los casos realmente graves".

Igualmente, el directivo recalco que, ante dudas o consultas, "las personas pueden co-

municarse con Salud Responde al 600 360 7777, plataforma telefónica gratuita y disponible las 24 horas del día, atendida por profesionales de salud".

CAMPAÑA DE VACUNACIÓN

En el último balance del Servicio de Salud Ñuble, el subdirector subrogante de la Gestión de los Cuidados de la Enfermería, Nicolás Soto Cadena, "la Campaña de Vacunación continúa avanzando a paso firme. Al jueves 3 de julio, alcanzamos un 77,05% de cobertura en la inmunización contra la Influenza, con

248.160 personas protegidas. Los grupos de menor cobertura son: la estrategia capullo, embarazadas, preescolares y adultos de 60 años y más".

Sobre la inmunización contra el Virus Respiratorio Sincicial, mediante el medicamento monoclonal Nirsevimab, "la cobertura en lactantes nacidos desde octubre 2024 y recién nacidos llega a un 95,49%", aclaró el directivo.

Cabe recordar que, desde este martes 1 de julio, el Ministerio de Salud amplió la cobertura de vacunación contra la Influenza a toda la población.

"Nuestra Unidad de Emergencia ha registrado un aumento en las consultas, especialmente por patologías como neumonía, bronconeumonía, bronquiolitis y laringitis aguda"

Fernando Corvalán del Río
 Director (s) Hospital de San Carlos

"Por ello, es fundamental que las y los ñublenses acudan a los vacunatorios de los establecimientos de salud para solicitar su dosis", solicitó Soto.

Finalmente, el subdirector (s) de Gestión de los Cuidados de la Enfermería, Nicolás Soto Cadena, subrayó que "con el retorno de las actividades escolares, es fundamental reforzar las medidas de prevención para evitar enfermedades respiratorias. El llamado es a mantener el uso de mascarilla en caso de presentar síntomas, lavarse las manos con frecuencia, ventilar los espacios cerrados y completar los esquemas de vacunación disponibles; cubrirse con el antebrazo al toser o estornudar; y evitar compartir utensilios. La prevención continúa siendo nuestra mejor herramienta para cuidar la salud de las familias y especialmente de los grupos más vulnerables".